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Los trabajadores mexicanos tienen un potencial de eficiencia muy grande 
"para lo cual es importante motivarlos a fin de que puedan sobresalir 
y conocer sistemas de alta productividad".Manifestó el ingeniero Rodolfo 
Vivanco, licenciatario de McDonalds durante su participación en la 
Segunda Semana Académica de Administración de Empresas. 

Las Franquicias, Opción Para 
Generar Inversión y Empleo. 

*En Marzo Nuevo McDonalds en el Centro Histórico. 

Juan Méndez Carvajal 

La globalización económica 
y la firma del Tratado de Libre 
Comercio significará el ingreso de 
franquicias a nuestro país y con ello 
inversion y generación de empleos, 
expresó el ingeniero Rodolfo Vivan
co, licenciatario de McDonalds, 
quien agregó que la franquicia puede 
constituirse en una inportante vía 
para apoyar el desarrollo de la 
economía mexicana. 

Entrevistado minutos des
pués de su participación en la 
Segunda Semana Académica de 
Administración de Instituciones de la 
UPAEP, externó su experiencia y las 
ventajas que puede propiciar una 
franquicia y como aspecto específico 
la de McDonalds; " en primer lugar 
es una transferencia de tecnología 
que en México no se tiene; en 
segundo lugar permite el trabajo a 
jóvenes estudiantes que adquieren 
una nueva mentalidad de trabajo, que 
será disciplinada y como una forma 
de dignificación del hombre mismo". 

Los estudiantes que laboran 
en la empresa McDonalds, tienen la 
oportunidad de trabajar en una em
presa que plantea retos como son 
calidad, servicio y limpieza, susten
tados en una mentalidad triunfadora 
y cuando terminen sus estudios 
estarán compenetrados de los retos 
que significa estar en una economía 

globalizada. 
Los trabajadores mexicanos 

tienen un potencial de eficiencia muy 
grande " para lo cual es importante 
motivarlos; en nuestra empresa han 
aprendido que deben llegar 10 
minutos antes de la horade entrada, 
estar limpios,seguir un entrenamien
to, tener conocimientos tanto teóri 
cos como prácticos que les permitan 
poder sobresalir y conocer un siste
ma de alta productividad ". 

Interrogado respecto al costo 
de la franquicia de McDonalds, el in
geniero Rodolfo Vivanco, comentó 
que no es significativo comparado 
con la inversión de equipo que se 
utiliza para trabajar. Informó que su 
empresa no tiene privada, pues 
cuenta McDonalds con supervisores 
que tienen acceso incluso a los libros 
contables de la negociación. 

En cuanto a planes de expan
sión, dijo que para Marzo de 1993, 
se contará con otro McDonalds en el 
Centro Histórico de la ciudad,"como 
resultado de la gran demanda que 
tiene la empresa alimenticia, y para 
satisfacer y cubrir un servicio que 
seguramente será de beneficio para 
miles de personas que viven o 
laboran en la zona y que requieren 
una opción para comer con calidad, 
servicio y limpieza". 

La Universidad de Virginia Busca 
Intercambio con la UPAEP. 

*Autoridades de Ambas Instituciones Trabajarán los Días 2 y 3 Sobre el Tema. 
*En Verano del 93 el Primer Intercambio*Acceso Directo de la Comunidad UPAEP 
a la Biblioteca de la Institución Americana. 

Una de las universidades de 
mayor prestigio en los Estados 
Unidos, considerada entre las prime
ras 20 instituciones por su nivel 
académico de las 3 mil 300 de 
educación superior que hay en la 
Unión Americana, realizará inter
cambio académico con la UPAEP. 
William Kehoe, Decano Asistente de 
la Escuela de Comercio y Philip 
Nowlen, Decano de la división de 
Educación Continua estarán en esta 
ciudad de Puebla durante los días 2 
y 3 de diciembre, para entrevistarse 
con directivos de la UPAEP y hablar 
con los integrantes del Consejo 
Empresarial acerca del Tratado de 
Libre Comercio bajo la administra
ción del presidente electo Bill 
Clinton. 

La Universidad de Virginia 
destaca por sus escuelas de: Medi
cina, Administración, Ciencias Polí
ticas y por contar con una División 
de Educación Continua que provee 
de cursos de Maestría por satélite a 
diversas industrias y plantas fabriles 
de los Estados Unidos, en discipli
nas como Ingeniería Civil, Química, 

Eléctrica, Nuclear y de Sistemas. 
El Decano de la División, 

Philip Nowlen, viene a la UPAEP a 
negociar estos servicios y a fomentar 
el intercambio de catedráticos y 
alumnos. 

La Escuela de Comercio 
McINTYRE, de la citada Universi
dad Estadounidense ofrece Maestrías 
en Administración de Empresas y en 
Sistemas de Información Gerencial. 
Su Decano el Dr. William Kehoe, 
platicará con directivos y alumnos 
de diversas escuelas de la universi
dad poblana, sobre los programas de 
estudio y los deseos de internacio-
nalización, dada la perspectiva de 
integración comercial ante el TLC. 

La reunión con estudiantes y 
maestros interesados en explorar las 
oportunidades que ofrece la U. de 
Virginia, tendrá lugar el día 3 de 
diciembre a las 9 horas, con 
traducción simultánea, en la Sala 
Francisco de vitoria. 

Por otra parte y como resul
tado de las pláticas preeliminares, la 
UPAEP tiene acceso a los catálogos 
de las 12 bibliotecas de la U. de 

Marco A. Pacheco Cervantes 

Vrginia, de tal manera que cualquier 
estudiante e investigador puede contar, 
vía PC y teléfono, con información 
de las últimas publicaciones recibi
das por esa institución norteamerica
na de educación superior. 

En otro orden de ideas, la 
Vicerrectoria Académica de la UPAEP, 
informó que para el verano del 93, 
se espera al primer estudiante de la 
Universidad de Virginia, de nombre 
Michael Ard, Oficial de la Marina y 
veterano de la operación "Tormenta 
del Desierto" en Kuwait, quien 
asesorado por el Director de la 
Escuela de Ciencias Políticas de la 
UPAEP, licenciado Manuel Díaz 
Cid, realizará su tesis de doctorado 
sobre el tema "Sistema Político 
Mexicano". 

La visita del estudiante nor
teamericano es un primer paso que 
se espera multiplicar, si alumnos de 
la UPAEP, hospedan y apoyan la 
estancia de estudiantes norteamerica
nos que posteriormente los recibirían 
en la Unión Americana. 

Alumno de Diseño Gráfico ganador del 
logotipo conmemorativo al 20 Aniversario 

Con éxito se realizóla partici
pación de los alumnos a la convo
catoria abierta referente al 20 Aniver
sario de nuestra casa de estudios, 
donde se recibieron alrededor de 120 
logotipos conmemorativos corres
pondiente a las siguientes escuelas 
profesionales: 60 de la escuela de 
Diseño Gráfico, 30 de Arquitectura y 
30 de Comunicación, así como traba
jos aislados de la escuela de 
Medicina y otras carreras universita
rias. 

El licenciado Carlos Finney 

Ruiz Bravo, gerente de la Agencia 
Video Imagen Corporativa en Puebla, 
comentó que para la selección del 
logotipo se tomaron en cuenta 
diferentes aspectos como la tipogra
fía, color, reproducción mecánica del 
mismo y sistemas de impresión, así 
como la operatividad, es decir, de 
qué manera opera este logotipo en 
sus diferentes aplicaciones y por 
último el punto clave que es el 
diseño, el cual debe de ser balancea
do, reproducible, equilibrado y que 
cumpliera con los requisitos estable-

Juan Mendez Carbajal 

cidos en la convocatoria 
La finalidad de este logotipo 

es que representa una imagen joven 
como lo es la Universidad, y sea 
reconocida en cualquier parte. 

Por último se dieron a 
conocer el nombre de los ganadores: 
Verónica Méndez Islas, tercer lugar; 
Georgina Jiménez Landini, segundo 
lugar; y Saúl Estrada Zerón con el 
primer lugar; los tres de la escuela 
de Diseño Gráfico. 
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EDITORIAL Revolución: Pasado y Futuro. 
APROBAR Y SABER 

Con esta edición estamos marcando el final del semestre agosto 
diciembre de 1992, y tanto profesores como estudiantes nos alistamos 
a realizar la última fase del proceso enseñanza-aprendizaje, que es 
precisamente, la que se denomina "evaluación". 

Ante tal desafío, los catedráticos preparan sus exámenes y los 
estudiantes manifiestan diversas actitudes. Algunos estudiantes están 
tranquilos y solamente repasan sus apuntes o preparan sus trabajos 
finales. Pero hay otros, que son los que me preocupan, que están muy 
tensos y hablan de estrategias para copiar en la aplicación del examen, 
o desarrollan técnicas memotécnicas para recordar los apuntes que 
nunca estudiaron. Hablan de aprobar y no de saber, como si ambos 
verbos fueran excluyentes. 

La verdad es que rarísimamente un alumno que sabe, da en 
reprobar, y las veces en que ésto ha ocurrido con algunos de mis 
estudiantes son por causa extra-universitaria que in variablemente han 
superado en el examen extraordinario. 

Con ésto quiero decir que aprobar y saber no son verbos ex
cluyentes, sino todo lo contrario: se implican. 

Y es que saber, se entiende como ser experto, o entendido en 
una materia. Aprobar, es conseguir la calificación de apto en una 
asignatura o examen. Es decir, que, si apruebas, entonces sabes. Pero 
ésto, que está de acuerdo con la más pura forma lógica, y que hace 
que uno como profesor llegue al siguiente curso presuponiendo que los 
estudiantes saben, porqué están aprobados, resulta causa de frustrante 
indignación, ante todo lo contrario: los alumnos que están aprobados 
son ignorantes. Por tanto, estar aprobado, algunas veces, no es garantía 
del saber. Sino, que más bien, es garantía de que alguien le dio la 
oportunidad "de quedarse o irse de la Universidad". 

Así pues, atendiendo al Ideario de nuestra Universidad, ante esta 
situación, quiero recordar aquí, que los estudiantes son el principal 
agente de la educación, por tanto, no deben esperar que los profesores nos 
constituyamos en policías para cuidar que no copien, o en psicoanalistas 
para determinar si razonaron o recordaron. El estudiante, en un quehacer 
de auténtico estudiante, aprovecha el examen para analizar, sintetizar, 
aplicar sus conocimientos y demostrarse a sí mismo y a la comunidad que 
es capaz, en la materia o materias de que se trate. Ello nos lleva a otorgar 
una calificación de aptitud, y según esto se aprueba o se reprueba. 

Creo que estar reprobado en alguna asignatura no es idéntico al fin 
del mundo, sino, más bien, es lo mismo que estar consciente de que se 
necesita trabajar más, y aceptarlo así para corregir lo que haya que 
corregir y aprender lo que haya que aprender, para, como dice nuestro 
Ideario, "ser capaces de resolver problemas y construir un México nuevo". 

Para lograr lo anterior, se necesita que los estudiantes cambien su 
actitud y se dediquen a querer aprender de los buenos maestros, y desa
rrollar la investigación cuando no los hay. Esto es, tener caridad para con 
uno mismo y con la vocación. 

Fidencio Aguilar Víquez. 

La guerra cristera que signi
ficó la unidad de los fieles católicos 
mexicanos, terminó con la firma de 
los "acuerdos" del 29 entre el 
gobierno y el episcopado mexicano. 
Habia sido un conflicto cruento en 
el que el gobierno se ensañó, 
principalmente, con los sacerdotes. 
Todo lo que tuviera algún vestigio 
religioso se convirtió en el blanco de 
la furia revolucionaria heredera de 
los pleitos entre las oligarquías 
criollas (que desde la independencia 
peleaban entre sí) y de una 
constitución política antirreligiosa 
en su espíritu. Los jerarcas de la 
Revolución , quienes habían utiliza
do al pueblo como "carne de cañon" 
durante las gestas revolucionarias, se 
enfrentaban ahora (1926-29) al mismo 
pueblo (católico en su mayoría) para 
someterlo a su proyecto "nacionalis
ta" del cual ellos serían los arquitec
tos. 

La actitud del pueblo, y de 
los católicos en particular, fue he
róica hasta el extremo; se dice que, 
incluso, era realmente posible vencer 
a la Revolución; pero los fieles no 
contaron con las decisiones y mane
jos de los obispos, éstos,-engañados 
o no, previsores o no- accedieron a 
algunas peticiones gubernamentales 
(detrás de las cuales estaba Plutarco 
Elias Calles) entre las que estaba la 

desaparición de la Liga Nacional 
para la Defensa de la Libertad. 
Religiosa (LNDLR), eje central en 
torno al cual se aglutinó el movi
miento cristero. Por su parte el 
gobierno prometió que cesaría la 
persecución .Pero la Constitución 
política no fue modificada. 

Desde entonces nos habíamos 
acostumbrado a una supuesta liber
tad religiosa no avalada formalmen
te, puesto que en la Constitución se 
habla de manifestarse laico pública
mente, pero no manifestarse de 
algún credo públicamente, sino en 
privado; de manera que un ateo, 
según sus convicciones, podía decla
rarse públicamente tal y un ca
tólico no, ¿ Qué clase de libertad es 
esta ? Sin embargo, hubo tolerancia: 
La Constitución no se aplicaba al pie 
de la letra y a la iglesia (y algunas 
otras iglesias) se le reconoció de he
cho, más no de derecho, como debia 
ser. 

La modernidad anunciada por 
Salinas contempló esta situación y la 
Constitución ha entrado al ámbito de 
las modificaciones; unos a favor, otros 
en contra y otros indiferentes, pero 
todos esperabamos verdaderos cam
bios (que tampoco se han dado en otros 
sectores de la política, ya que segui
mos igual y la democracia sigue siendo 
un sueño). 

Recientemente la Santa Sede 
anunció que el Papa beatificará a 25 
cristeros (la mayoría religiosos y tres 
laicos); en un primer momento se 
anunció que sería en Mérida el 15 de 
octubre de este año, pero el gobierno 
mexicano pidió insistentemente que 
no fuera aquí, que si el Papa queria 
beatificarlos lo hiciera en Roma, even
to realizado el 21 de noiviembre pasa
do. ¿Qué significa esto? ¿A caso vuel
ve a emerger el pasado? si se va a 
cambiar la situación de las relaciones 
Iglesia-Estado ¿A qué viene esta peti
ción? ¿ A caso la beatificación signifi
caría descalificar a un gobierno revo
lucionario? o ¿ Descalificaría la figura 
del jerarca Calles cuya imagen quiere 
asumir ahora Salinas? 

Pero lo grave no está en todo 
esto, sino en nuestra propia responsa
bilidad como católicos ¿Cual será nuestra 
actitud ? la situación se agrava más 
cuando miramos a ciertos sectores 
eclesiásticos que son los más renuen
tes a canalizar las inquietudes de los 
fieles y a incrementar el espíritu reli
gioso que pueda propiciarse con las 
beatificaciones. Hasta ahora se ha hecho 
poco, la beatificación del Padre Pro no 
ha dado los frutos que el Papa espera
ba. Necesitamos acrecentar nuestra fe, 
¿O queremos unos nuevos acuerdos?. 

UPAEP, Pasado, Presente y Futuro. 

Con motivo del ya próximo 
aniversario de la Universidad, es 
significativo para todos hacer una 
remenbranza de los hechos que pres
cindieron su fundación hace casi 20 
años. 

Para entender mejor la auto
nomía de la universidades, retroceda
mos a los comienzos de la Univer
sidad como institución en general, la 
cual fue constituida con la finalidad 
de formar hombres, de ayudar a su 
perfeccionamiento. Este proceso tuvo 
sus orígenes en las invasiones bár
baras de Europa. 

Al unirse los gremios de 
maestros y alumnos (tan característi
cos en la Edad Media) se crea la 
Universidad Magistrorum et Schola-
rium la cual es el eminente, de 
carácter teórico, que a la vez es su 
límite (pues no está orientada direc
tamente a la acción), es también su 
fuerza, ya que no hay nada tan 
práctico como una buena teoría. 

Entre sus características, la 
universidad requerirá de Autonomía, 
sin ser esto sinónimo de independen
cia absoluta, ya que la universidad no 
es una sociedad perfecta; dicha au
toridad deberá estar en manos de 
personas preparadas y libres de 
tendencias ideológicas ajenas a los 
fines naturales de la institución. 

Ahora bien, enfocándonos al 
desarrollo de la Universidad en 
Puebla; encontramos que al iniciar la 
década de los años 50, los alumnos 
egresados del Instituto Oriente (pri
mera preparatoria particular en Puebla 
ingresaban a la Universidad de 
Puebla, sin embargo sufrían constan
tes agresiones y burlas en contra de 
sus dogmas católicos. 

Hacia 1955 se forma el Frente 
Universitario Anticomunista (FUA) 
destacando entre sus integrantes 
Manuel Díaz Cid, Teodoro Terés, 
Jesús Corro Ferrer, José Antonio 
Arrubarrena, y Manuel Rodríguez 
Concha. El FUA captó una gran 
simpatía de la sociedad poblana. 

En 1956 el estado aprobó la 
ley orgánica que convirtió a la 
Universidad de Puebla en la Univer
sidad Autónoma de Puebla, la cual en 
poco tiempo se convirtió en una 
institución prestigiada a nivel nacio
nal. 
En 1961 se da una Reforma Univer
sitaria, en la cual no sólo participó 
el Partido Comunista, sino también 
algunas de las logias masónicas 
desplazadas del poder político mexi
cano, desplazamiento que inició la 
fractura de la Familia Revolucionaria 
evidente en 1968. 

La masonería apoyó esa re-
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forma por ser una sociedad antica
tólica. 

Con la amenaza de la revo
lución marxista iniciaron los conflic
tos, se da primero el ataque al 
Benavente, donde se sufrieron pér
didas materiales y más adelante un 
ataque a un centro educativo en el 
que había incluso niños de Kinder. 

Se propaga entonces el rumor 
de que todas las escuelas particulares 
recibirían a su tiempo un ataque, por 
lo que previniendo desgracias, se 
suspenden las clases por tiempo 
indefinido. La ciudad estaba indig
nada pues su vida tranquila había 
sido invadida por un clima de 
violencia y anarquía; el comercio era 
atacado cotidianamente por los lla
mados "carolinos". 

La ciudadanía inició mani
festaciones a un sólo grito "¡Cristia
nismo sí, Comunismo no!". Mientras 
los carolinos tomaban mediadas más 
drásticas como su ataque al Sol de 
Puebla y a grupos policiacos. 

Hacia 1963 El Congreso del 
Estado de Puebla promulgó la nueva 
ley orgánica de la Universidad. El 
movimiento de 1968 tuvo ondas, 
repercusiones en toda la vida de la 
nación, para la ciudadanía escuchar 
la palabra "estudiante", era sinónimo 
de bándalo, esto trascendió hasta 
llegar al estado de Tlaxcala y de 
Oaxaca. Estamos hablando de finales 
de 1972. 

Las enfrentamientos y repre
salias tomadas contra quienes no 

apoyaron el movimiento comunista, 
eran cada vez más sangrientos y 
salvajes, haciendo evidente la cruel
dad despiadada de la que Puebla era 
víctima. 

Dos facultades de la UAP, 
permanecieron a pesar de los conflic
tos limpias y ajenas de la influencia 
comunista (Arquitectura y Admins-
tración), por lo que también eran 
objetos de molestias y duras agresio
nes. A los egresados de las prepara
torias se les presentaba la opción de 
inscribirse en el Carolino apoyando 
los ideales marxistas, o en Ciudad 
Universitaria que carecía de recono-
cimiento de la UAP. 

Muchos optaron por la se
gunda opción, por la que se tomó 
como única solución a la grave 
situación vivida en la ciudad, la 
formación de una nueva Universidad 
retomando desde sus raíces el espí
ritu universitario. 

De esta manera, el 7 de 
mayo de 1973 en el ex-rancho de la 
Noria, la Universidad Popular Au
tónoma del Estado de Puebla, es 
inaugurada formalmente, se inician 
las clases, aún amenazados por los 
carolinos, pero llenos de empeño, 
recibían cátedras en cuartos no acon
dicionados e incluso, en los mismos 
jardines del rancho. 

La Universidad se inicia con 
las 2 facultades y muy pronto inicia 
con Contaduría Pública, Ciencias 
Políticas, Derecho, Economía, Inge
niería Civil, Ingeniería Textil (ya 

desaparecida), Medicina y la Escuela 
Preparatoria. 

Durante el gobierno de Alfre
do Tóxqui Fernández, se le da el 
reconocimiento el 13 de agosto de 
1975 y al cumplir 5 años pudo titular 
a la primera generación. En 1978 se 
trasladó al actual edificio en la 21 
sur 1103 contando ya con 3 mil 
alumnos. 

Entre los funcionarios que 
lomaron parte en este movimiento 
estudiantil se encuentran el ingeniro 
Urbano Ponce Osorio actual Director 
General de Operaciones quien en la 
entrevista realizada afirmó que "hay 
que rescatar la lucha por la verdadera 
libertad de educación ya que había 
una dictadura violenta en manos de 
los dirigentes comunistas que se 
habían apoderado de la UAP". 

También recalcó que los 
jóvenes alumnos y maestros de ese 
entonces tuvieron valor de quemar 
sus naves arriesgando todo por su 
lucha. La ciudadanía apoyó a la 
UPAEP en general y sobre todo a 
través del Comité Coordinador de la 
Ciudadanía Poblana. 

Otro de los participantes que 
estuvo involucrado directamente fue 
el arquitecto Jorge Jiménez Zarate, 
quien opinó que después de 20 años 
se han demostrado los ideales que se 
ven cristalizados, además para él es 
una gran satisfacción haber partici
pado en esta obra que no creía que 
se lograría, y que esas luchas no 
fueron. (Sigue en la página 4) 



Luna 30 de noviembre de 1992 

El muy saludable 

Ajedrez, deporte de 
agilidad mental 

Entre los juegos de agilidad mental el ajedrez es a nivel 
mundial uno de los más famosos y rico, no sólo económicamente, 
sino para la salud física y mental del individuo que se activa en él. En 
Panamá, esta disciplina cobra cada día más auge, ya que son 
decenas de jugadores que se han incorporado en los últimos meses 
a la Asociación de Ajedrez, en busca de esparcir su mente y situar su 
cuerpo en una posición exacta. 

Así la Asociación de Ajedrez de Panamá, actualmente cumple 
su acometido que desde 1981, se trazó su principal impulsor el Sr. 
Salomón Barraza, él unido a otros ajedrecistas forman dicho orga
nismo, pensando que debería reactivar dicha institución esa discipli
na, con el fin de rescatar el deporte de las torres, las reinas y los 
alfiles. Hizo sus primeros torneos desde ese mismo año y los ha 
continuado hasta nuestros días; en la actualidad su presidente es el 
Sr. Francisco Pérez, y reune alrededor de cincuenta miembros 
activos, sin contar los cien que tienen a nivel de clubes y que 
participan tanto en la asociación como en el movimiento pro ajedrez, 
que está conformado a su vez, por todos los organismos de 
Panamá. 
Desde su fundación dicha organización ha realizado un gran 
número de torneos, llegando a celebrar de cinco a seis por año, tanto 
en el ámbito nacional como internacional, en categorías infantil, 
juvenil y abierto. 

En últimas fechas se efectuó el torneo interclubes JAQUE 
MATE, en la Universidad de Panamá siendo éste el más importante 
de ese país, con noventa jugadores distribuidos en quince equipos. 
Parcialmente, el apoyo de la empresa privada es mínimo, más sin 
embargo, la Asociación de Ajedrez se dedica a promocionar compe
tencias en distintas empresas y lugares como las Aldeas Infantiles 
y en la mencionada Universidad, también se dictan charlas y cursos 
a quien lo soliciten. 

Finalmente, se considera que el juego del ajedrez es muy in
teresante y saludable para todos, principalmente para aquellos que 
tienen problemas de ocio, stress o falta de agilidad mental, a quienes 
les serviría como terapia. (Roberto A. Fernández, Becario DE-

entérate 
•INGENIERÍA CIVIL 
-Desayuno con profesores de la facultad el día 28 de noviembre a las 8:30 hrs. 
-Reunión de Consejo Académico, el día 30 de noviembre a las 19:30 hrs., salón 
de la cafetería. 
•ADMINISTRACION DE INSTITUCIONES 
-El lunes 23 del presente se visitó la planta DOMEC en Los Reyes. Participó la 
escuela completa. Se nos presentó un video donde se ensena la uva que se utiliza 
y como se selecciona el proceso que se sigue hasta que queda el producto 
añejándose en barricas. Posteriormente pasamos a conocer las bodegas, des-
pués se nos ofreció un coctel de despedida. Las alumnas fueron acompañadas 
por la directora, profesores y una mamá. 
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Beatificación de 25 Mártires de 
Cristo Rey 

*Alegría, Agradecimiento, Re-
flexión. 
* "Jóvenes, resistid ante quie
nes pretenden ahogar vuestra 
vocación de esperanza." 
Temblarán los cobardes cuan
do oigan nuestra voz. 

"La defensa de la verdad 
sobre el hombre le ha acarreado 
a la Iglesia, como al Buen Pas
tor, sufrimientos, persecusiones 
y muerte. La Iglesia ha tenido 
que pagar en la persona de sus 
Pastores, de sus sacerdotes y 
religiosas, y de sus fieles laicos, 
también en tiempos recientes, 
un precio muy alto de acoso, 
encarcelamiento y muerte. Ella 
lo ha aceptado en aras de su 
fidelidad a su misión y al segui
miento del Buen Pastor cons
ciente de que" no es el discípulo 
mayor que su Maestro. Si a El lo 
han perseguido, también a ellos 
los perseguirán" (Jn 15,20) (Men
saje de Juan Pablo II en Chalco, 
México 1990). 

Muchos mexicanos entre
garon su vida durante la perse
cución religiosa conocida como 
la "guerra cristera"; la Iglesia re
conoció a 25 de ellos -22 sacer
dotes y 3 laicos- como ejemplo 
de vida cristiana, y los ha 

declarado beatos (un paso an
tes de ser santos). En Roma, la 
beatificación; en México celebra
ciones... un Encuentro Nacional. 
Reflexión, oración, alegría, agra
decimiento, durante la conviven
cia en el zócalo de la ciudad de 
México y luego en la marcha 
hacia la Basílica de Guadalupe. 
Jóvenes de diferentes partes de 
la república (cerca de 
20 000) llegaron con porras, 
cantos y entusiasmo; Puebla 
estuvo presente. 

El presidente nacional del 
Movimiento Testimonio y Espe
ranza, Dr. Marco Adame -encar
gado por la Comisión Episcopal 
para el evento- dirigió un men
saje donde pidió a los jóvenes 
resistir "ante quienes preten
den ahogar vuestra vocación 
de esperanza", "mostremos 
al mundo que el grito de Viva 
Cristo Rey y Santa María de 
Guadalupe, vive entre noso
tros". 

Presencia de medios de 
comunicación nacionales e in
ternacionales; en la Basílica ve
ríamos la ceremonia de beatifi
cación que en Roma realizaría 
S.S. Juan Pablo II, pero... la 
señal no pudo captarse. ¿Por
qué?, sabíamos que en la 

\¿¡i¿i¡i 

Periodistas en Riesgos 
iWÉÉÉÉlláÉiliÉft 

En los primeros meses del presente año, varias instituciones inter
nacionales han publicado diversos informes que dan cuenta sobre lo dificil 
que ha sido para los periodistas en todo el mundo, el cumplimiento de sus 
labores durante 1990. 

Los organismos Reportiers sans frontiers, el Instituto Internacional 
de la Prensa (IPI) y el Comité para la Protección de los Periodistas son 
algunos de los que han presentado cifras para demostrar que el año 
pasado murieron un total de 36 periodistas mientras que 198 cumplían 
penas de encarcelación al iniciarse el mes de enero. 

América Latina aparece como el continente donde se repota una 
mayor cantidad de muertes de periodistas. Sobresalen Colombia con el 
índice más alto; El Salvador y Guatemala presentan también un elevado 
número de atentados con saldos fatales para los periodistas y Chile y Perú, 
escenarios de incidentes, sobre todo judiciales, según reporta uno de los 
informes del IPI, citado en el boletín Correo de la OIP. 

Al respecto, señala Peter Galliner, director del IPI "El Año 1990 fue 
un año de desgracia para muchos periodistas . Se incrementaron los 
ataques a los medios de comunicación y, el aspecto más mortificante de 
todo es que están teniendo lugar en países donde teníamos buenas 
esperanzas de que ocurrieran cambios dramáticos positivos. 

Aunque en 1990 las muertes de periodistas descendieron en un 
49.2% con relación al año precedente, se estima que es una cifra bastante 
alta. En un periodo de veinte años, entre 1969 y 1989 murieron por 
diferentes causas, un total de 715 periodistas en todo el mundo, según 
Reportiers sans frontiers; de ese total, 393, un 55%, corresponden a casos 
en América Latina. 

Estos indicadores demuestran que la profesión de periodista sigue 
siendo una de las más peligrosas, sobre todo en aquellos países donde per
turbaciones políticas o sociales, tienen lugar. 
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televisión no se transmitió el 
suceso por resultar "bastante 
costoso" (aunque para progra
mación inútil y deformadora se 
invierta lo que sea); pero en la 
Basílica ya estaba todo prepa
rado, ¿será que se tiene miedo 
de que los mexicanos recorde
mos momentos históricos en 
que la fé en Dios se intentó arre
batar?. 

¿Será que hay intereses 
de algunos, por no recordar la fi
delidad que a la Patria y a la fé se 
dio en momentos difíciles, en el 
presente siglo?. ¿Y la libertad 
religiosa, no abarca el derecho 
a la información?. 

De cualquier modo, se 
realizó la beatificación, y la gen
te que asistió a México, por no 
ver la ceremonia, no dejará de 
ser leal a sus pastores, a su fé, 
a su Patria. 

Se dieron grandes mues
tras de que los jóvenes católicos 
somos capaces de reunimos sin 
importar el sueño, el cansando, 
las adversidades, etc. y res
ponder a nuestros guías. 

México siempre fiel!, que 
lo entiendan todos, SIEMPRE 
FIEL. Y tenemos una protecto
ra, una defensora -Virgen de Gua
dalupe- no tememos a nada; se
guiremos presentes aunque se 
nos quiera ocultar o ignorar, e 
incluso mal interpretar. Ya que 
esta concentración "nada tiene 
que ver con la rebelión cristera 
ni se organizó para exaltarla -
como algunos dicen- sino que 
fue para agradecer el don; para 
proclamar el hecho de tener más 
intercesiones en el cielo por los 
nuevos beatos y nada más." 
(Mons. Genaro Alamilla, El Uni
versal, 31-oct-1992).(J. Pedro 
Cortés Xiqui) 

Fue Real o no 
el Pipila 
La existencia de "el Pipi

la", como personaje de la guerra 
de Independencia, ha sido puesta 
en entredicho, y es motivo de polé-
mica, debido a que no se tomo en 
cuenta en los nuevos libros de 
historia. Es una leyenda, asegura 
el exdirector del Archivo Histórico 
de Guanajuato. 

Sin embargo, aun cuando 
desapareció de los textos, su figu
ra se sigue reconociendo y es motivo 
de homenajes, festejándolo el 28 
de septiembre que según las efe
mérides, fue el día de la toma de 
la Alhondiga de Granaditas.El nom-
bre real de el Pipila, según la his
toria, es Juan José de los Reyes 
Martínez Amaro. 
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lado ha aceptado la religión y la crisis 
económica empeora , los cubanos es
tán regresando a la Iglesia en números 
no vistos desde la revolución de 1959. 

Sacerdotes que por mucho 
tiempo han sufrido el acoso del go-
bierno, contemplan el fenómeno con 
alegría, y dan la bienvenida a estos 
hijos pródigos, al tiempo que bautizan 
a miles de nuevos creyentes en todo el 
país. 

El resurgimiento religioso tie
ne implicaciones profundas para Cuba, 
ya que está expandiendo la influencia 
de los líderes de la Iglesia sobre los 
poco más de diez millones de habitan
tes de la isla en un momento en que el 
régimen de Fidel Castro lucha por 
sobrevivir sin la ayuda soviética. 

Nuevos fieles están acogién
dose a una variedad de congregacio-
nes, desde católicos a protestantes o 
evangélicos a la santería, el credo popular 
de origen esclavista que mezcla creen
cias católicas y africanas. 

Un ejemplo de todo esto fue-

Los Cubanos se Refugian en la Religión 
Ahora que Empeora la Situación Económica. 

Fuente: Periódico Excelsior (AP).Kevin Noblet. 
En un momento en que el Es- ron las recientes misas y procesiones 

que conmemoraron la fiesta de la pa
trona del país, Nuestra Señora de la 
Caridad. 

"Sí, yo creo", gritaron miles de 
cubanos a coro, una y otra vez, durante 
una homilía del arzobispo de Cuba, 
Jaime Ortega, en una abarrotada cate
dral de La Habana. Personas que asis
tieron a la misa dijeron que desde que 
Castro tomó el poder en 1959 y prohi
bió la religión, ninguna procesión reli
giosa había tenido tanto público. 

Ortega anunció orgulloso que 
35,000 católicos habían sido bautiza
dos el año pasado en Cuba, compara
dos con 17,000 hace una década. Dijo 
que entre los conversos había adoles
centes y jóvenes matrimonios alejados 
de la iglesia por muchos años. 

Aunque trató de no hacer nin
guna referencia política. Ortega defen
dió la religión contra la crítica marxis-
ta. "La religión no es un mito. No es 
algo primitivo", declaró en su homilía. 

Upaep, pasado... 
Viene de la página 2. 

en vano y que seguirá trabajando para 
defender principios si algún día se 
presentara otro problema. 

Finalmente, el Ingeniero Vi
cente Pacheco, Vicerector Académico 
de la universidad declaró que aunque 
este es un aniversario más, es signifi
cativamente importante para quien 
conoce las situaciones adversas en medio 
de las cuales se fundó esta institución. 

Afirmó que para sus fundado
res es altamente halagador llegar a 
estos 20 años, sobre todo porque la 
UPAEP se ha ido superando con el 
transcurso del tiempo. Agregó tam
bién, que existe una comisión de feste
jos que a su vez tiene varias subcomi
siones con lo que se espera una fiesta 
digna de la categoría de nuestra univer
sidad. 

La larga lucha para la creación 
de nuestra institución nos debe hacer 
valorar el legado que las generaciones 
anteriores a nosotros nos dejaron, pues 
su actual existencia es la mejor mues
tra de que se basó en cimientos firmes 
que le han permitido mantenerse por 
20 años con la frente muy alta, prome
tiendo mejorar a través del tiempo. 

Fuente: Autonomía Universi
taria (luchas de 1956 - 91) Génesis de 
la UPAEP. 

Televisa; Control 
Informativo 

c SEGUNDA PARTE §> 
En este campo, poco a poco, ha ido 

acrecentando su poder monopolizando la 
mayor parte de esta industria en nuestro país. 

En lo referente a lo deportivo, ha 
creado su propio sindicato de luchadores 
(AAA) que actúan exclusivamente para 
ellos. Tienen un par de equipos profesiona
les de futbol en la primera división (América 
y Necaxa). Es dueño de uno de los estadios 
de futbol más grandes del mundo. En los úl
timos días logró introducir en la Federación 
Mexicana de Futbol y en la Asociación de 
Arbitros a personajes bien conocidos en la 
empresa privada, con lo cual logran que sus 
intereses estén asegurados. 

Abundando un poco más en lo de
portivo.Televisa ha mantenido una continua 
guerra con la televisión estatal, para ver 
quien transmite los mejores eventos, logran
do así vender la mayor cantidad de publici
dad. Sin embargo, esta lucha entre las televi
soras ha demostrado que Televisa tiene el 
poder suficiente para pasar sobre el derecho 
y las leyes mexicanas, cubriéndose bajo el 
manto protector que el Estado le dá. Y este 
halo de poder abarca infinidad de actos, en 
todas las regiones del país, hasta aquí en 
Puebla 

EL HOSPITAL DE LA ESCUELA DE MEDICINA DE LA UPAEP 

CONVOCA 

A MEDICOS RECIEN EGRESADOS A PRESENTAR EL EXAMEN DE SELECCION 
PARA EFECTUAR " EL CURSO INTRODUCTORIO A LA ESPECIALIDAD MEDICA CON 
RESIDENCIA ROTATORIA". 
- Duración 12 meses 
- Cupo limitado 
- Reconocimiento universitario del curso de post-grado por la Escuela de Medicina y del Hospital 
UPAEP 
- El hospital otorga beca que incluye el curso de post-grado y manutención 
- El curso consta de las 4 materias básicas clínicas a través de rotación por los servicios hospitalarios que 
le proporciona educación continua en servicio y le permitan también una actividad docente. Comple
mentados con el curso anual de actualización médica y preparación al examen nacional 

REQUISITOS 
1. Ser médico recibido (recepción profesional no mayor a 5 años). 
2. Tener disposición total de tiempo, espíritu de servicio y superación académica. 
3. Contar con la siguiente documentación: 
A) Título profesional 
B) Cédula profesional 
C) Carta de liberación del servicio social 
4. Promedio general de la carrera de ocho 
5. Llenar solicitud correspondiente a Curriculum Vitae (con dos fotografías tamaño infantil) 
6. Dos cartas de recomendación de personas relacionadas con su trabajo 

* LA SOLICITUD SE PROPORCIONA EN LA DIRECCION DE ENSEÑANZA DEL HOSPITAL. LA 
DOCUMENTACION DEBERÁ ENTREGARSE ANTES DEL 28 DE DICIEMBRE DE 1992, EN 
DIRECCION DE ENSEÑANZA DEL HOSPITAL UPAEP 
(LUNES A VIERNES DE 9:00 A 13:00 Y 16:00 A 19:00 HORAS), 5 PONIENTE N° 715, PUEBLA, PUE. 
FECHA DE EXAMEN: 11 DE ENERO A LAS 9:00 A.M. EN LA SALA DE CONFERENCIAS DEL 
HOSPITAL UPAEP. 
MAYORES INFORMES: SRA. FLOR CANTE LOPEZ O DR. SERGIO SANCHEZ SOSA. TELEFO
NO: 46-00-99 EXT. 538. 

ASERTIVIDAD... UNA NECESIDAD EN LA COMUNICACION 
Linda Wendy García Reyes 

En nuestras relaciones con los 
demás, podemos experimentar varia
das y enriquecedoras satisfacciones así 
como también altas dosis de infelici
dad, frustración y dolor. El tener contacto 
con un ser humano puede ser lo mejor 
o lo peor que puede sucedemos. Para el 
éxito de una relación humana es indis
pensable la comunicación adecuada, 
el saber expresar y recibir los mensajes 
que se transmiten, a esto nos referimos 
cuando hablamos de ASERTIVIDAD. 

La asertividad hace que lo que 
decimos sea un fiel reflejo de lo que re
almente sentimos, pensamos o cree
mos, y deja abierta la posibilidad de 
que el diálogo continúe con gusto y re
compensa. 

Según la Psicóloga Claudia 
García P. (Profesora de cursos de aser-
tividad): "La educación que normal
mente recibimos, no nos enseña nece

sariamente a comunicamos positiva
mente con los demás, al contrario, 
aprendemos a sentirnos inseguros, a 
ocultar, reprimir y mal interpretar los 
mensajes que recibimos, o bien a con
vertir nuestra agresión en agresiones 
que humillan o lastiman haciéndonos 
sentir culpables después". Pero...¿qué 
se necesita para ser asertivo?, pues 
bien, ser asertivo no es ganarle al otro, 
es triunfar en el respeto mutuo y en la 

dignidad humana. Los componentes 
son: respetarse así mismo y a los demás; 
ser directo, honesto y oportuno; tener 
control emocional, es saber decir y 
escuchar, ser positivo y dominar la 
expresión no verbal de los mensajes. 

Existen muchas más, sin em
bargo, una de las grandes ventajas de 
ser asertivo es el tener una comunica
ción satisfactoria hasta donde sea ne
cesario en una relación humana. 

upaep 
aniversario 

El logotipo con
memorativo del 
20 aniversario de 
nuestra casa de 
estudios , fue se
leccionado de 
entre las 120 pro
puestas que pre
sentaron los 
alumnos partici
pantes de las 
escuelas de Dise
ño Gráfico, Ar
quitectura, Comu
nicaciones, y 
otras escuelas 
profesionales.. 

Haga sonreír a un niño donando un regalo 
de Navidad a los pobres de Vicente Guerrero 

Sierra Norte del Estado de Puebla 

NAVIDAD es el encuentro de Dios con el hombre, con la 
naturaleza y con el mundo. NAVIDAD es la presencia de un 
Dios grande que se hace niño, de un Dios rico que se hace 
pobre, de un Dios fuerte que se hace débil, es la dulzura, es la 
ternura, es el Amor de un Dios que ama la humildad. María es 
la mujer que se identifica con todas las madres que en su 
regazo de pobreza y miseria estrechan a sus niños. 

¡Oh, niño de Belén, ayúdanos a hacer un llamado a 
nuestros universitarios, a nuestros profesores para que con 
corazón noble, generoso, bondadoso y muy consciente de que 
lo pueden hacer, se unan a la gran campaña que el equipo de 
Coordinación de Servicio Social quiere emprender para cele
brarle la Navidad a los niños pobres de la Sierra Norte del 
Estado de Puebla!. 

iHAGA SONREIR A UN NIÑO!... done un sencillo regalo, 
mire en el niño pobre al niño Dios de Belén, al niño desprote
gido, al niño sin ropa, al niño desnutrido, al niño sin zapatos, sin 
escuela y escondido en la espesura de la selva. 

iQué lindo es saber que contamos con tu apoyo, que lo 
haces con amor, que nada te detiene para colaborar, que 
quieres compartir, que amas a Puebla y a tus hermanos más 
necesitados!. 

INFORMES EN SERVICIO SOCIAL 
1er NIVEL EDIFICIO "A" 



Lunes 30 de noviembre de 1992. 

Irais Margarita Machorro Méndéd 
3o. "€* CÍCOMJ 

Soy una ave nocturna. Amo la noche porque en ella tengo mayor 
actividad. 

También amo el día, porque cada uno de ellos es una nueva 
oportunidad de vida, de proyectos, ideas, pensamientos.Amo el día, 
porque sin el no tendría oportunidad de desplegar mis alas en la 

noche y volar hacia donde nada ha estado, hacia donde nadie sabe 
que existo, donde nadie me molesta, donde puedo desnudar mi mente 

y gritarmis pensamientos sin objeciones;porque en este lugar los 
pensamientos existen independientemente de los hechos, porque asi, 
los pensamientos no son los actos, y en la noche, y en ese lugar que 
sólo yo conozco, los pensamientos son sólo eso:pensamientos, y no 
se toma en cuenta la acción, pues las ideas siguen un proceso de 
maduración: de pronto surgen, poco a poco crecen y se van 
fortaleciendo, después se expresan y finalmente se cristalizan en el 
cumplimiento de la voluntad. 

Pero la noche solo permite el desarrollo del pensamiento hasta 
la expresión, porque la última fase se lleva a cabo en el día, sin 
embargo, mochas veces pasa el día entero y la evolución de los 
conceptos, jamás se completó, pues las aves algunas de ellas nocturnas, 
se tragan varias fases de dicha evolución y entonces el pensamiento 
no tiene los elementos necesarios para perfeccionarse. 

Y así es siempre, en el día se reciben experiencias, emociones, 
se acumulan toda clase de energías e impresiones; y en la noche todo 
se absorve, se organiza, se desecha lo que no sirve y lo surperfluo, 
se guarda con todo cuidado lo que sirve y finalmente... ¡explota!, y 
explota maravillosamente en pensamientos, ideas, y se expresan. 

Y yó, ave nocturna, abro las alas y vuelo lejos; y allá lejos, 
tomó una de mis fieles plumas y escribo en las hojas más altas de 
mi árbol preferido, los pensamientos y los grito para que el eco de 
mi voz llegue a los oídos del día siguiente y las aves diurnas cristalicen 
sus pensamientos en obras de buena intención, y entonces yo, ave 
nocturna de negras alas, me convierto en la más insignificante ave 
diurna, otra así poder recoger nuevas impresiones, nuevas 
experiencias, y en la noche poder hacer explotar los nuevos 
pensamientos, y yo con ellos. 

HOY LUNES ULTIMO DÍA PARA 
TRÁMITES DE BECAS 

Et Centro de Comunicación Participation 
AC te invita a su curso de... 

LOCUCIÓN 
Qü« te permite concer más sobre los 

mediosdecomuinícación. 
WllClAMQS CmSÚSmmmBRODB ¡993 
W$€ffl*m?&&ABiERTÁS 
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tnhorabuena para los grupos 
de 3er semestre de CICOM 

La literatura nos dío el pretexto. 
El teatro fue el medio para hacer llegar el 
mensaje. Sin intención, entrega y pasión, no 
se daría el teatro ni el mensaje. 
Ustedes lograron encontrar el atributo en el 
teotro y la escencia en la COMUNICACIÓN. 
Angel Moreno Sanabria 
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momento este seré el único 
• medio en donde te pueda decir _ 
I algunas cosas, ya que existe uní— 
| obstáculo que me impide bac«r| 
I por lo meaos el intento. Tal vezi 
• asaca llegue a ser correspondí-• 
. do, pero quiero que sepas que. 
' desde la primera vez que te vi* 
I no he dajado de pensar en «.1 
f Sabes, algo muy bonito que fttef 
| haz hecho sentir es ilusión,J 
• ilusión portf» Bres m»y Hermo»! 

'¡ANIMO! EQUIPO DE FÚT
BOL DE CIENCIAS DE LA CO
MUNICACIÓN. LA DERROTA 
ANTE LOS ARROGANTES ES 
COMO EL TRIUNFO DEL 
IMPERIO. ESPERAMOS EL 
REGRESO DEL JEDL LA VIC
TORIA DE CICOM.-A. FARFAN 
(DE LOS HUMILDES). 
*Gina Silva: Felicidades por ya 
sabes que. Al It . José Irigoyen y 
Osmar. 

•Felicidades por la nueva pareja 
de CIPOL. Argelia y Marcelino 
3o. "U". 
•Horacio Villar, #8: Pensé que eras 
diferente, pensé tantas cosas de ti, 
pero veo que me equivoqué, lamen
to muchísimo haberte molestado 
con mis recados y si de verdad 
sabes quien soy, hubiera preferido 
que fueras sincero y enterarme por 
ti mismo y no por otras personas de 
lo que pensabas... yo se entender in
sinuaciones, y la tuya fue muy clara, 
éste es el último recado y nueva
mente lo siento. T.O.M. 
•Elba: Recuerda que el tiempo es 
oro, y no es que tenga prisa, 
simplemente te quiero ATTE. 
Paco. 

* Adriana Herrera: Eres una per
sona muy especial. Espero conocer
te más. P.D. "Eres super, sonríe a 
la vida". ATTE. Un admirador. 

¡Ensalada Universitaria! 

•Alejandro Diego de Ingeniería Civil. 
¡Suerte en tus exámenes! ATTE Tu 
cuñada. P.D. Saludos a Luis Manuel.. 
* Alberto Diego de Agronomía. 
¡Felices vacaciones! Salúdame a tu 
hermano. ATTE. Tu cuñada. 
•Lucero Tello (lo "D") ¡PILLINA , 
Felicidades por tu cumpleaños ! .Eres 
super, te mereces Jo mejor, échale ganas. 
Serás una gran comunicadora. Te quie
re: ¡Un pillino!. 
•Alberto V. felicidades por tu pasa
do cumpleaños. Espero que lo hayas 
disfrutado al máximo . Atte: Una 
gran admiradora. 
•Richard: Sabes Algo? Te quiero 
mucho, no cambies nunca. ATTE. 
Diana Areily. 
•Lucero: ¡Felizcumpleaños!. Atte. lo 
"D" CICOM. 

•¡Feliz cumpleaños Lucero!. Suerte 
en tus exámenes. Atte. Liliana. 
• 1 o.D gracias por todo, por su apoyo, 
no los olvidaré atte. su jefe de grupo. 
•Agustín 9o Derecho Eres un 
chico guapísimo y buenisima onda. 
Nunca te olvidaré. 
•Sandra Lucero Tello .ahora en tu 
cumpleaños te deseo lo mejor hoy y 
sicmpre.no cambies tu manera de ser 
eh? inútil.te quiero mucho.Atte.El 
Ejercito Ruso. 
•José # 4 Basquet :Mi corazón late 
por o,me gustaría ser tu amiga.Atte. Io 

A Derecho. 
•A los galanes de Gayola de I°A 
de Derecho sigan siendo tan buena 
onda.Atte.Su Ángel Guardián. 

fentímutos enojos som¡malos 
salud. Acc, Cucho. 

escuela de Ciencias Políticas 
pide tu opinión acerca de la 
Revista " Alborada",sírvete dejarlo 
con Claudia Ramón.Atte.Clpol. 

•Carlos Saucillo O.: estás 
guapísimo, me encantas y espere 
que nunca cambies. T:G:Q:T:A. 
P-.G:. 

•Cano: Sabía que no me había 
equivocado al pensar que eres buena 
onda. Gracias por brindarme tu 
amistad Atte.Diana de CICOM. 
•ABEL HERNANDEZ: Muchas gra
cias por lo que opinas de mi. ATTE 
Ya sabes quien (Espero). 

•LUCERO igracias por ser mi 
mejor araifartFEUX CX5MPU6A* 

•i Te quiero machfeisist-jaw Atte. 
.P:Í) ISuocu cambies <»ó te; 

Jo petttoowta), 

•Besos y abrazos para los mejores 
compañeros del mundo, por su 
esfuerzo y dedicación que hicieron 
posible "La Asamblea de Mujeres" y 
por ser la parte más importante de 
lo que ahora tengo. Los quiero 
S.Z.A. 3o. "B" CICOM. 
•Nacho IB Derecho: me encantas, me 
gustaría conocerte, me interesa saber 
de tí. Continuará el próximo año. No te 
desanimes] (| Atte. Tu sombra. Besos. 

lüa 
iNVCSTJOAClONES CEtmOÜE 

mwwm 
Ts ofrece ::ásé$<»ÍS: y reco
pilación <te datos en las 
:maÉflas-::Cjtje m# :^:té: : ií§i 
Rdüf&rV den&b dS'; é>ea-;;oli; 
Humanidades 

Informack 

Convento de Santa Mónica 

Una Incógnita Durante 77 Años 

Por: Arium Morales, Marco V \ Beatriz Rivera 

A unos pasos de la esquina 
que forman la calle 5 de mayo y 
18 poniente número 105, se encuen
tra el Museo de Artes Religiosas de 
Puebla, recinto que originalmente 
fuera convento y que hoy sólo 
conseva vestigios de aquella época 
en la que transitaban por sus 
pasillos y patios religiosas entrega
das en cuerpo y alma a Dios. 

Ese convento se llamaba 
"Santa Mónica". Era un clausuro de 
monjas agustinas. 

El primero de mayo de 1686 
-dice Fray Alonso- el rey de España 
concedió licencia a don Manuel 
Fernández de Santa Cruz, para que 
fundara el Convento de Agustinas 
Recoletas... 

"El 24 de mayo de 1688 día 
glorioso de San Ubaldo, insigne 
hijo de San Agustín nuestro padre, 
-agrega- y siendo casual encerró 
gran misterio, pues este dichoso día 
fue el mismo en que profesaron las 
monjas recoletas, en el convento de 
Eybar, fuente celestial y de tan 
crecido caudal, de donde tuvieron 
esclarecido origen varios ríos de 
buen ejemplo y acendrada virtud. 

que recorrienron tan impetuosos por 
varias partes de Europa, y siendo 
corta para contenerlos, se pasaron 
presurosos a beneficiar con sus 
corrientes a la América, mayor de las 
cuatro partes del mundo, si no las 
iguala con el tamaño a todas". 

Este convento funcionó casi 
tres siglos; desde su fundación hasta 
1857 se sabía de su existencia, pero 
en ese año entran en vigor las leyes 
de reforma que prohibían los conven
tos de claustro, por tal motivo Jas 
monjas cerraron la puerta original 
que daba a la calle cinco de mayo 
y protegidas por familias tenían 
salida por la calle 18 poniente, parte 
del convento se hizo pasar como 
vecindad. 

De esta manera fue como 
permaneció escondido durante 77 
años sin que nadie supiera de la 
existencia de un claustro en la ciudad 
de Puebla. 

En 1928, durante el gobierno 
del presidente Plutarco Elias Calles, 
llegó hasta la Secretaría de Gober
nación en México un anónimo 
denunciando que en la angelópolis 
existía un convento de monjas, por 

lo que el gobierno nombró a Valentín 
Quintanilla para que investigara 
sobre la existencia de aquel lugar. 

Durante mucho tiempo estu
vo haciendo averiguaciones pero 
nunca dio con el. 

Un día cuando pasaba por la 
18 poniente vio que entraban a una 
vecindad personas que llevaban muchas 
canastas con comida y se le hizo raro 
ver demasiados víveres, por lo tanto 
se dispuso a entrar con algunos 
oficiales de la fiscalía que se 
encontraba en la esquina y revisar la 
vecindad, encontrando en la cocina 
de una de las casas una alacena y 
junto a ella en el piso un florero que 
el detective sin querer patio, y al 
voltearse se dejó ver un timbre que 
oprimió por suerte tres veces, coin
cidiendo con la señal para que las 
monjas pudieran salir a gatas por una 
puerta pequeña que se encontraba 
detrás de la alacena, la madre 
superior abrió esa puerta que daba a 
su despacho, siendo descubierto y 
clausurado para siempre el "CLAUS
TRO DE SANTA MONICA". 

http://sicmpre.no
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El Tae Kwon-Do Cumplió 

UPAEP: Campeón Nacional 

El trabajo del profesor Noé Morales 
se ha reflejado con este título nacio
nal conseguido en Monterrey 

* CONADEIP '92 
* 8 Primeros Lugares 

El equipo de Tae Kwon-Do 
de las Aguilas de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP) conquistó el 
Campeonato Nacional de la espe
cialidad que organizó la Comisión 
Nacional Deportiva de Institucio
nes Privadas (CONADEIP) y que 
se realizó en las instalaciones de la 
Universidad de Monterrey. 

Las Aguilas arrasaron en las 

Esta es la escuadra de Tae Kwon-Do UPAEP que arrasó en las competencias 
del nacional que organizó la Comisión Nacional Deportiva de Instituciones 
(CONADEIP), al conquistar 8 primeros lugares y 8 segundos, además de un 
tercer lugar 

Aguilas UPAEP Conquista el Tercer 
Lugar de la LINABE 

Por: Migue) Méndez Gutiérrez 
competir frente a escuadras más expe
rimentadas, como las que derrotaron 
en la fase clasif icatoria, entre las que se 
encuentran la Universidad De Las 
Americas (UDLA),y la Universidad 
Nacional Autónoma de México 
(UNAM). 

Durante la fase final de la 
LINABE, las Aguilas enfrentaron en 
primera instancia a los poderosos 
Dorados de la Universidad de Chihua
hua, con quienes cayeron por diferen
cia de 10 puntos. 

En su segunda confrontación 
derrotaron a los Tecos de La Universi
dad Autónoma de Guadalajara y poste
riormente perdieron frente a los locales 
del CEU. 

El equipo de basquetbol de las 
Aguilas de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), cerró con broche de oro el 
presente semestre al terminar en el 
tercer lugar nacional del campeonato 
que organizó la Liga Nacional de Bas
quetbol Estudiantil (LINABE), mismo 
que concluyó el pasado fin de semana 
con los 4 mejores equipos de México a 
nivel universitario compitiendo a round 
robín en las instalaciones del Centro de 
Estudios Universitarios de Monterrey 
(CEU). 

De este modo es como los jó
venes pupilos de Bernardo Córdova 
demostraron que con buena técnica, 
coraje y deseos de superación se puede 

competencias tanto varoniles como 
femeniles, puesto que de los 17 
aguiluchos que asistieron, se logró 
8 primeros lugares, 8 segundos y 
un tercero por lo que todos los par
ticipantes de la UPAEP consiguie
ron cuando menos una presea. 

Sin lugar a dudas esto viene 
a confirmar el pleno dominio del 
equipo que dirige el profesor Noé 
Morales. 

Los participantes fueron los 
siguientes: 1er. lugar: Lorena San
tiago, Elma Trejo, Liliana Díaz, 
Alberto Torres, José Garibay, Ale
jandro González, Gerardo Pérez y 
Raymundo Rojas. 2os.: Maritza Ga-
lindo, Gabriel Díaz, José Arias, 
Angel Huerta, Francisco Jaspeado, 
Alfonso Vélez, Marco Ramos y 
Luis Coutiflo. El 3er. lugar fue para 
Rafael Cano. 

Aguilas: Segundo Lugar Nacional en el 
Torneo de Futbol Rápido Celaya '92 

Las Aguilas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de 
Puebla (UPAEP) demostraron una vez más su calidad dentro del futbol 
rápido al conquistar el segundo lugar del primer campeonato universita
rio Celaya '92 mismo que se efectuó el pasado fin de semana. 

Los aguiluchos a base de buena técnica y garra tuvieron excelen
tes actuaciones, sin embargo no pudieron superar al equipo de la Escuela 
Nacional de Entrenadores Deportivos que cuentan con enorme experien
cia en torneos internacionales y nacionales. 

En la final los universitarios, dirigidos por el profesor Guillermo 
Benítez Alvarez, iniciaron muy bien al irse arriba en el marcador con un 
dos a cero que hacía crecer las esperanzas de la UPAEP para traer el tílulo, 
sin embargo, los futuros entrenadores sacaron a relucir su condición física 
y buen juego para remontar el marcador que les favoreció por 6 a 4. 

Los equipos Dinamo y Adveniat conquistaron los títulos, en varonil y femenil 
repectivamente, del Torneo Interior de Futbol de Salón que organizó el 
profesor Miguel Ramírez y Promoción Deportiva 

Excelente participación tuvo la escuadra dirigida por Bernardo Cordova en 
la Liga Nacional de Basquetbol Estudiantil, donde los jóvenes Jugadores de 
las Aguilas sacaron la casta y se trajeron el tercer lugar nacional, lo que da 
pauta para esperar mejores resultados el próximo semestre 

Poco Apoyo de las 
Fomentar 

El licenciado Agustín Ugarte 
Basan, ejemplo de superación y vitali
dad, participó en las Olimpiadas de 
minusválidos de Corea del Sur en 1988: 
Siendo invidente trajo a Puebla una 
medalla de bronce por su excelente 
paticipación en ping-pong e intervino 
también en salto de altura. 

En ese tiempo las autoridades 
dudaban en cooperar con él, hasta que 
finalmente fue motivado por sus ami
gos y logró conseguir patrocinadores y 
ayuda de algunos conocidos. 

Para las recientes olimpiadas 
de Barcelona '92, quiso asistir y habló 
con las autoridades nuevamente, quie
nes le dieron esperanzas en un princi
pio de financiar su viaje, pero a última 
hora se negaron a ayudarle y tuvo que 
cancelar su participación, ya que era 
demasiado tarde para empezar a con
seguir patrocinadores. 

Así mismo se puede mencio
nar muchos casos donde personas 
deportistas se quejan de no tener apoyo 

Autoridades Para 
el Deporte 

Por: Ericka Patricia Salinas Kanafany 
de parte del estado, por ejemplo Carlos 
Mercenario que no ha obtenido su beca 
por la participación en Barcelona, y 
esto hace que el deporte decaiga cada 
vez más, tanto en nuestra ciudad como 
en el país. 

En base al trabajo duro en los entre
namientos, la escuadra de Tae Kwon-
Do de la UPAEP se ha colocado como 
una de los mejores del Pais 

Luego de su gran participación en Seúl, le 
fue negado el apoyo al licenciado Ligarte. 
México no aprende 

Excelente labor ha realizado el pro
fesor Guillermo Benítez en los equi
pos de futbol rápido y de salón 

Deporte: 
Alternativa Para 

la Salud 
Por: Roberto Fernández 

(DECOS-CELAM) 
Cuántas veces nos hemos cues

tionado acerca de los inicios del depor
te y qué importancia tiene en nuestra 
vida, la respuesta la vamos a tratar de 
encontrar entre todos, ya que a través 
de los siglos notamos que el deporte ha 
constituido una de las pocas alternati
vas con que cuenta el hombre para 
mantener su estado de salud, visuali
zándolo desde una perspectiva integral 
de vida en sociedad. Según el diccio
nario de la lengua española es definido 
como pasatiempo o ejercicio físico, 
por lo común al aire libre. 

El hombre desde tiempos 
remotos se activa en el deporte, en 
donde intervenía la fuerza física, el 
depone evoluciona hasta llegar a tec-
nificarse y convertirse en un hábito 
cotidiano y vital para el hombre actual. 
De igual forma, las competencias 
deportivas han crecido anivel mundial 
y en el presente somos testigos de la 
distribución del deporte en disciplinas 
y de su reglamentación y clasificación 
individual y colectiva por sexo, peso y 
edad. 

Entre los deportes más popula
res de competencia internacional po
demos mencionar el atletismo, la 
gimnasia, la natación, la hípica, el 
boxeo, el futbol y el beisbol entre una 
larga lista de enumerar. 

Pero lo más importante a nues
tro juicio es que con la actividad de
portiva el hombre alcanza a experi
mentar una vida mejor, pues logra 
trabajar honradamente, y a la vez 
mantiene su estado de salud física; 
alejado de los vicios y ocios negativos, 
que destruyen la sociedad de hoy. 
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